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会 議 次 第 

 

１ 報告事項 

（１） 男女共同参画講座について 

（２） 国際交流イベントについて 

（３） 成人学校「初心者のための自転車講座」について 

（４） その他 

２ 審議事項 

（１） 「みどり・朴の樹学級」準備会について 

（２） 共働夢農園について 

３ その他 

（１） 第５０回東京都公民館研究大会について 

（２） 第２２回緑センターまつりについて 

（３） その他 

発言内容・ 
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司会 森実委員 

１ 報告事項 

（１） 男女共同参画講座について 

〔戸木〕資料を見ていただきたいと思います。先月の会議で「いじめの

問題」について東京学芸大学に講師を当たってみることとなっていまし

たので、同大学に問合せしましたところ教育学部総合教育科学系准教授

の林 尚示さんが講師を務めてくださるとのことでした。１１月１９日

（月）に吉田委員と私が講師の研究室で講座の打合せをしました。概要

は子どもを中心に広く一般の人のいじめを取り上げます。講師は教員養

成大学で生徒指導の理論と方法を指導、文部科学省の人権教育推進、法



務省の人権啓発推進の立場でいじめの問題に総合的にアプローチして

講座を実施するとのことでした。日程は２月３日（日）午前１０時～正

午、学習室Ａ・Ｂで実施します。保育もあり研修室Ａ・Ｂを確保しまし

た。 

〔野津〕目的が男女共同参画講座に結びつかないようです。 

〔戸木〕いじめは男性、女性の区別なく社会全体に存在します。そこで、

人権問題等から男女共同参画にかかわるように目的を精査して実施し

ます。 

（２）国際交流イベントについて 

〔若藤〕前回の会議でお話しした吉祥寺にあるブラジル料理店の店長と

１２月６日（木）午後、私と野津職員で具体的な講座の内容について打

合せをすることとなりました。実施は３月を予定しています。 

事務局で打合せをしてよろしいでしょうか。 

〔担当企画実行委員〕了承しました。 

〔若藤〕その結果を報告させていただきます。 

〔森実〕ブラジル人に来てもらえると良いと思います。 

〔野津〕そのことを先方に伝えます。 

（３）成人学校「初心者のための自転車講座」について 

〔若藤〕以前、案を提示していましたが講師等が決まっていませんでし

た。１１月中旬になり講師、日程等が決まりましたので改めて具体的な

案として出しました。３回の講座で講師はＮＰＯ自転車活用推進研究会

です。担当の企画実行委員を決めたいと思います。 

〔金田〕担当させていただきます。 

〔森実〕成人学校となっていますが子どもの参加もできるのですか。 

〔若藤〕対象が市内在住・在勤・在学の方となっていますので参加でき

ます。 

（４） その他 

〔野津〕米粉を使った食育講座についてです。日程が決定しました。１

回目が２月８日（金）午後２時～お菓子作り、２回目が２月１８日（月）

午前１０時～昼食作りを予定しています。担当の企画実行委員は日程が

近づいたら決定することとします。 

〔野津〕音楽鑑賞のつどい「Ａfternoon Concert」についてです。定員

１００人のところ、１１０人受け付けましたが、参加は８４人でした。

このため募集方法を検討したいと思います。１月２７日（日）に「みど

りニューイヤコンサート」を実施します。出演者の清水さんと本日２時

に打合せをします。ご要望等はありますか。 

〔出席者〕特にありません。 

２ 審議事項 

（１）「みどり・朴の樹学級」準備会について 

〔野津〕毎年２月に「みどり・朴の樹学級」準備会を実施しています。

市報に「高齢期をいかに楽しく過ごせるかをテーマに学習・仲間作りの



場としてみどり朴の樹学級を開設します。その企画と学級作りに参加し

ませんか。」という記事を掲載する予定ですが、過去に実施したところ

一般市民は２～３人程度の集まりでした。今回の実施について企画実行

委員のご意見を聞きたいと思います。 

〔吉田〕広く皆さんの意見を聞くために実施したほうが良いと思いま

す。 

〔野津〕２月５日（火）午後２時～４時の予定で実施します。 

（３） 共働夢農園について 

〔若藤〕前回の会議で共働夢農園の今後の方向性についての意見が皆さ

んから出まして事務局として概略をお示ししました。その後、色々な方

から情報をいただき講師を当たりましたが現時点では見つかっていま

せん。 

〔山本〕自主サークル「あすなろ」の活動をやめなくても実施できるよ

うに事務局でうまくまとめてもらうと良いと思います。 

〔若藤〕主催事業のために農園の土地を借りていますが、実際の運営は

「あすなろ」が中心になっていることを改めていきたいと考えていま

す。 

〔吉田〕共働夢農園の運営委員会は「あすなろ」の運営委員会になって

いると思います。 

〔森実〕受講生の入っていない「あすなろ」のメンバーだけの運営委員

会は「あすなろ」の運営委員会ということになるでしょう。 

〔森実〕分館長が「あすなろ」の代表と話し合ったことが公式な公民館

の意見として受け入れていなかったということでしょう。 

〔若藤〕公民館として「あすなろ」に運営をお願いしたという過去の経

緯もあり整理する上で難しい部分があると思います。 

〔森実〕「あすなろ」が主体の運営をこれからも続けるのは公民館主催

の講座としては良くないと思われるので、どこかで切り替える必要があ

るでしょう。 

〔若藤〕４月から新しい内容や講師で実施するとなると準備期間も短く

日程的に厳しいと思います。また農園の土地の契約が平成２５年度で終

了しますが、更新について地主の正式な意向はまだ確認していません。

更新できる場合、運営方法を変更するために１年間、準備期間を設ける

ことも考えられます。 

〔野津〕講師はどうするのでしょうか。 

〔森実〕本町分館の菜園教室の講師に紹介してもらうことも良いと思い

ます。 

〔若藤〕運営委員会に公民館の考えを示して、来年度実施の募集は従来

どおりとしますが「あすなろ」のメンバーも受講生として応募してもら

い講師、職員そして担当企画実行委員が主体で運営し、講師については

当たってみても見つからない場合は「あすなろ」のメンバーから選出す

ることでどうでしょう。 



〔森実〕運営を変えるためには「あすなろ」のメンバーからの選出はや

めるべきでしょう。 

〔若藤〕時間的余裕がありませんので１２月中に事務局と企画実行委員

の皆さんで講師を当たってみることとしましょう。 

〔出席者〕了承しました。 

３ その他 

（１） 第５０回東京都公民館研究大会について 

〔若藤〕１２月９日〈日〉、東村山市中央公民館で午前１０時～午後４

時まで開催されます。先日皆さんが申込まれたとおりの課題別集会に参

加できます。 

（２） 第２２回緑センターまつりについて 

〔若藤〕準備会（全体会）を１月２５日（金）午前１０時～正午に開催

しますので企画実行委員の方の出席をお願いします。詳細は次の会議で

お知らせします。 

（３） その他 

〔野津〕スペイン語講座についてです。１２月２１日（金）が最終回で

す。担当の企画実行委員の方は出席されますか。 

〔吉田〕〔森実〕出席します。 

提 出 資 料 １ 平成２４年度男女共同参画講座「いじめの問題を考える」実施要項

（案） 

２ 平成２４年度成人学校「初心者のための自転車講座」実施要項（案） 

３ 平成２４年度音楽鑑賞のつどい「Ａfternoon  Concert」の報告 

 


